

Abfall und Entsorgung 2020

Siedlungsabfälle stabil, aber deutlich weniger Papier/Karton

Im Jahr 2020 betrug die Menge der Siedlungsabfälle im Kanton Luzern insgesamt 173'000 Tonnen. Sie nahm im Vergleich zum Vorjahr nur marginal ab. Ein deutlicher Rückgang war jedoch bei den Abfallarten Papier und Karton zu verzeichnen.

418 Kilogramm Siedlungsabfall pro Einwohnerin und Einwohner

Im Jahr 2020 kamen in den 82 Luzerner Gemeinden rund 173'000 Tonnen Siedlungsabfälle zusammen. Das sind 460 Tonnen weniger als im Vorjahr. Unter den Begriff «Siedlungsabfälle» fallen sowohl der Hauskehrricht als auch die separat gesammelten Abfälle Grüngut, Altmetall, Weissblech/Aluminium, Altglas, Altöl usw. Die meisten dieser Abfallarten nahmen im Vorjahresvergleich zu. Mit zwei Ausnahmen: Die Menge des Hauskehrichts ging leicht zurück (–0,1% auf 85'172 Tonnen). Und beim separat gesammelten Papier und Karton war ein starker Rückgang zu verzeichnen (–9,2%). Dieser Rückgang ist unter anderem darauf zurückzuführen, dass während des Lockdowns keine Papiersammlungen von Schulen oder Jugendorganisationen durchgeführt werden durften. Pro Kopf erzeugten die Luzernerinnen und Luzerner im vergangenen Jahr 418 Kilogramm Siedlungsabfall, fast gleich viel wie im Vorjahr.

Menge der biogenen Abfälle bleibt stabil

Auch im Jahr 2020 wurden wieder über 100'000 Tonnen biogene Abfälle im Kanton Luzern verarbeitet. Es wurde ein kleiner Zuwachs bei der Separatsammlung von biogenen Abfällen (+5%) verzeichnet, gleichzeitig wurden weniger biogene Abfälle aus dem Gartenbau verwertet (–16%). Deutlich zugenommen haben die Substrate aus der Industrie (+22%). Der Anteil an ausserkantonalen biogenen Abfällen wächst weiterhin und lag im Jahr 2020 bei 42 Prozent. Die Menge des verarbeiteten Hofdüngers bleibt weiterhin konstant bei über 114'000 Tonnen.

Weniger Sonderabfälle

Insgesamt fielen 2019 im Kanton Luzern rund 87'000 Tonnen Sonderabfälle an, rund 11'000 Tonnen weniger als 2018 und 3'000 Tonnen weniger als im Durchschnitt der letzten vier Jahre.

Einsatz von Recyclingbaustoffen ist rückläufig

Der Einsatz von Recyclingbaustoffen nahm 2020 gegenüber dem Vorjahr deutlich ab, er sank auf 384'000 Kubikmeter. Das entspricht einem Rückgang um 15 Prozent. Im Vorjahr waren noch 451'000 Kubikmeter wieder eingesetzt worden.

Die neue Ausgabe von LUSTAT Aktuell enthält ausführliche Informationen zum Thema Abfall und Entsorgung im Kanton Luzern. Neben einem Artikel zur Entwicklung des Siedlungsabfalls werden die Themen Biomasse und Biogas, Sonderabfälle, Bauabfälle und Baustoffe sowie Deponien und Rohstoffabbau behandelt. Das Heft entstand in Zusammenarbeit mit dem Fachbereich Abfallbewirtschaftung der Dienststelle Umwelt und Energie (uwe).



Luzern, 6. Juli 2021

Weitere Informationen:

Hans-Eugen Musch, Dienststelle Umwelt und Energie (uwe), Abteilungsleiter Entsorgung und Risiko, Tel.: 041 228 60 70

LUSTAT Statistik Luzern Burgerstrasse 22 Postfach 3768 6002 Luzern Tel. 041 228 56 35 E-Mail info@lustat.ch www.lustat.ch

Vorliegende Medienmitteilung wurde gemäss den Grundsätzen der Charta der öffentlichen Statistik der Schweiz erstellt.